

Presse-Info

KVB tauscht zwei Rolltreppen an der Haltestelle "Rochusplatz" aus

Die KVB tauscht in der U-Bahn-Station "Rochusplatz" der Stadtbahn-Linien 3 und 4 in Ehrenfeld zwei Rolltreppen aus. Die alten Anlagen stammen aus dem Jahr 1991 und waren somit 31 Jahre im Einsatz.

Der Austausch der ersten Rolltreppe findet am Mittwoch, 11. Januar, und Donnerstag, 12. Januar, statt. Im Laufe des Mittwochs werden die Anschlüsse und Verbindungen der ersten Rolltreppe demontiert. In den Abendstunden und in der Nacht zum Donnerstag wird diese Anlage mit einem Schwerlastkran aus der U-Bahn-Station hinausbefördert und abtransportiert.

Bereits am Abend des Donnerstags bis in die Nacht zum Freitag wird die neue Rolltreppe mittels eines Schwertransports zur Haltestelle gebracht, durch einen Schwerlastkran eingehoben und an Stelle der alten Anlage platziert.

In den darauf folgenden Wochen erfolgen dann der Anschluss der neuen Rolltreppe an die Stromversorgung sowie die Steuerungstechnik, die notwendigen Testläufe und die Abnahme durch den TÜV. Wenn alle Schritte positiv verlaufen, kann die neue Rolltreppe im Februar in Betrieb genommen werden.

Für den Austausch dieser Rolltreppe wird einer der Treppenabgänge in der U-Bahn-Station in der Woche ab Montag, 9. Januar, für die Fahrgäste gesperrt. Wegen der notwendigen Arbeiten muss der Treppenabgang bis Mitte Februar gesperrt bleiben. Der zweite Treppenabgang der Haltestelle "Rochusplatz" ist aber weiterhin nutzbar.

Zudem wird ein kurzer Abschnitt der Venloer Straße in den beiden genannten Nächten für den Straßenverkehr gesperrt, um den An- und Abtransport der neuen und alten Rolltreppe zu ermöglichen. Der gesperrte Abschnitt mit einer Länge von etwa 80 Metern kann über die benachbarten Straßen umfahren werden.



Im Februar wird die zweite Rolltreppe in der U-Bahn-Station "Rochusplatz" mit dem gleichen Ablauf ausgetauscht.

Der Austausch der Rolltreppen am Rochusplatz gehört zu einem umfangreichen Programm, mit dem bis einschließlich 2024 insgesamt 46 Anlagen an nunmehr 15 U-Bahn-Haltestellen in der linksrheinischen Innenstadt, im Stadtbezirk Ehrenfeld, am Wiener Platz und in Bensberg erneuert werden. Das ursprüngliche Erneuerungsprogramm umfasste 39 Anlagen in den Stadtbezirken Innenstadt und Ehrenfeld, zwischenzeitlich sind sieben weitere Rolltreppen hinzugekommen.

Die neuen Rolltreppen weisen den neuesten Stand der Technik auf und bieten den Fahrgästen wesentliche Verbesserungen hinsichtlich Sicherheit und Verfügbarkeit. So sind die Rolltreppen in der Lage, abhängig von der Frequentierung in den Aufwärtsoder Abwärtsbetrieb zu wechseln. Bei einer versehentlichen Betätigung des Nothaltschalters können die Anlagen automatisiert den Störungsgrund überprüfen und ggf. selbsttätig wieder in Betrieb gehen. Die neuen Trittstufen weisen gelb markierte Hinter- und Seitenkanten auf, womit insbesondere sehbehinderte Menschen besser geschützt werden. Sockelbürsten an Treppenenden reduzieren die Einklemmgefahren. Die neuen Anlagen arbeiten energieeffizienter und werden durch eine geringere Störanfälligkeit weniger Ausfälle haben.

Die KVB bittet die Anwohnerschaft um Verständnis für die unvermeidlich entstehenden Arbeitsgeräusche in den Abend- und Nachtstunden.

- STA -